

Protokoll der Kokreissitzung (Videokonferenz)

2.11.2020. 17:30 bis 19:10 Uhr

Anwesend

Michael, Jana, Andreas, Alfred (die ersten 10 Minuten), Thomas, Hardy, Dirk, Hugo, Hermann, Stephanie, Alina, Sonja, Roland, Judith

Entschuldigt: Thomas, Werner

Moderation: Hardy

Protokoll: Michael

Tagesordnung

1. Klausur KoKreis

Endgültige TO

Über die Vorschläge aus der Diskussion zur Teilnahme an der Kokreis-Klausur, statt im Danni zu sein, müssen Nic und Alina selbst entscheiden. Die Diskussion zu „Junges Attac“ wird ohne sie als wenig sinnvoll angesehen, der TOP könnte/müsste dann von der Klausur-TO auf eine reguläre Sitzung vertagt werden, mit entsprechend viel Zeit.

Es wird die Anregungen eingebracht, dass die AGen und Handlungsverantwortlichen in den einzelnen Kampagnen und Bündnisfeldern zur Vorbereitung des Rückblicks unter TOP 1 auf der Klausur Kurzberichte zur Wirkung von Attac im letzten halben Jahr einbringen.

Die VG nimmt die Bitte mit, die verschiedenen Rückmeldungen bei ihrer morgigen TK zu verarbeiten und gfs. zu integrieren.

2. Attac Cottbus

Sachstand

Unter dem Namen Attac werden verschwörungstheoretische Inhalte auf Facebook gepostet, es wird zur Teilnahme an den „Querdenker-Demos“ aufgerufen. Einzelne Attacmitglieder in Cottbus haben deswegen angekündigt, sich aus der Gruppe zurückzuziehen.

Weiterer Umgang damit

Stephan Kettners Entwurf zur Vorgehensweise (Mail v. Stephanie 17h10, 2.11.) steht zur Diskussion.

Der Kokreis stimmt dem Entwurf zu und übernimmt die Verantwortung für das Schreiben. Stephanie und Dirk integrieren morgen die in der Diskussion gemachten Vorschläge, die Kommunikation mit den Cottbusern aber auch klare Folgen betonen.

3. Moderation Mailinglisten

Da Alfred die Moderation aufgibt, beginnt jetzt die Suche nach einer Nachfolge. Bisher in der Moderation: Alfred, Franz Eschbach, Boris Loheide.
Die Bedeutung der Moderation und eine anerkannte Moderation wird betont. Aktuell gibt es keinen tragenden Vorschlag.

Datenschutz

Der Kokreis diskutiert die Reaktion Gerolds auf Dirks Datenschutzbrief auf der Diskussionsliste. Er hatte den Ratschlags-Chat kopiert und an hunderte Listenmitglieder versandt und damit gegen die Datenschutzgrundverordnung verstoßen. (Er weist die Vorwürfe zurück.)

Andreas schlägt dem Kokreis einen Disclaimer auf BBB für zukünftige VKen hinsichtlich des Schutzes personenbezogener Daten vor. Auf diesen Text kann sich der Kokreis dann künftig beziehen. Andreas wird dann auch diesbzgl. auf der Diskussionsliste argumentieren. Der Kokreis folgt dem Vorschlag.

Hinsichtlich der Unterscheidung zwischen politischer Transparenz in der Attac-Kultur und dem Umgang mit personenbezogenen Daten schlägt Jana vor, ein Webinar zu machen. Keine Entscheidung, sollte weiter diskutiert werden. Der Datenschutzbeauftragte kann hierfür angefragt werden (Andreas).

4. Büro-AG/Finanz-AG IT-Stelle

Hermann informiert über die Stellenausschreibung. Aufgrund der Ergebnisse des Workshops der AG Tools mit einem externen Berater, der die Notwendigkeit einer stärker anwenderorientierten Ausprägung ergeben hat, muss diese Orientierung in der Stellenbeschreibung deutlicher konkretisiert werden. Diese Orientierung erfordert einen höheren Personalbedarf (>20 Std) und ein klareres Anforderungsprofil.
Der Kokreis stimmt der Aufstockung um 10h10 Std. zu.

Hinsichtlich der medienstrategischen Ausrichtung Attacs mit ihren Folgen für die IT-Gestaltung erhält der Kokreis das Ergebnis des Tagesworkshops, den die AG Tools zur Frage von notwendigen kollaborativen Instrumenten mit Ehren- und Hauptamtlichen organisiert hat. (Siehe Mailanhang von Hermann 2.11.20, 18h41)

5. Updates

Sommerakademie

Dirk bittet, neue Aktive für die zukünftige Vorbereitung zu gewinnen.

Michael bittet zur internationalen Arbeit die entsprechenden Aspekte der letzten SoAk zu kommunizieren, um diese in den ESU22 Prozess einfließen zu lassen.

Gemeinnützigkeitsrecht

Stephanie berichtet die aktuelle Diskussion zur Gestaltung des Gemeinnützigkeitsrechtes. Die aktuellen Vorschläge treffen nicht die politischen Attacinteressen. Sie verweist auf das

gemeinsame "Verbändepapier" (s. PM). Angesichts der parlamentarischen Entscheidungsprozesse sollte die ÖA dazu verstärkt werden.

6. Sonstiges

anstehende G20-Prozesse, Rondenbarg
vertagt

Einladung zum Gespräch durch die hessischen Grünen

Mail Stephanie von heute ca. 16h00.

Hintergrund: die kritischen Aktionen zur Rolle der Grünen beim A49-Bau. Der Kokreis sieht ein Einzelgespräch nicht als sinnvoll an sondern wenn, dann sollte mit Vertreterinnen der ganzen Bewegung gesprochen werden. Stephanie meldet das in Abstimmung mit Alina entsprechend zurück. Die Anfrage und unser Umgang soll auch ins Bündnis kommuniziert werden --> Alina.

Unsere Globalisierungskritik aktuell und kurz gefasst

als Antwort auf die Verschwörungstheoretiker bzw. grundsätzlich. Der Zweck des Papiers sollte geschärft werden und dann auf der Klausur neu aufgegriffen werden.

Erklärung zu Corona aktuell

- Attac fehlt eine aktuelle Einschätzung der politischen Lage dazu.
Hinweis von Roland "Arbeiterkammer Wien"

Persönliche Daten

Jana würde gerne mit Aliasname zukünftig in den elektronischen Medien auftreten.